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■卓話者紹介　　　　　　　　　春日政志君
清野先生は、沼田山岳会で活躍され、学生
時代より山登をされているベテランです。山
についていろいろな体験をされ興味深い話に
なると思います。
■卓　話　　　　　　　　　
卓話は10年振りぐらいになります。谷川

岳で３年前にお騒がせした時の話や、立山黒
部など冬山の話をさせていただきます。
３年前日帰りで一ノ倉沢滝沢の第三スラブ
という氷壁を登るルートを２人で行くことと
なり、一ノ倉沢から入ると別のパーティもい
て同行しました。このルートは３回登ってい
るので大丈夫と思っていました。
ここは冬期の滝沢スラブという凍っている
滝を登るのは昔は自殺行為といわれる位の所
で、1967年２月に初めて登られ、当時は道
具も少なく技術も低く体力勝負でした。その
後の道具と技術のおかげで私も登れるように
なったわけです。
なぜ登るようになったかは、高校時代に

「北壁」という本に出合ったからです。鹿島
槍北壁で遭難死した名古屋大学生が山岳部４
年間の遭難死するまでの小説です。そしてそ
の兄が大学山岳部の先輩にいたことです。
一ノ倉沢の滝沢スラブを登りはじめたので
すが、天候が変わり、夕方にやっと登り上げ
時間と天候のためリバークする事となってし
まいました。携帯は通じず、相棒の携帯は車
の中に置いたままで不通となっていましたの
で、警備隊は心配して翌日ヘリが飛んで来て
慌てて別のパーティから連絡してもらいまし
た。天候の変化が激しい所なので心配をかけ
反省しました。

芥川龍之介の
作品に「蜘蛛の
糸」があります
が、この作品の
ヒントになった
のが、一ノ倉沢
にある烏帽子奥
壁の大氷柱とい
うのがあり、そ
れを見て書いた
そうです。「血の
池の空を眺めま

すと、そのひっそりした暗の中を遠い遠い天
上から銀色のくもの糸が、まるで人目にかか
るのを恐れるように一すじ細く光りながら、
するすると自分の上に垂れて参るのではござ
いませんか。」とあります。
烏帽子大氷柱は幻の大氷柱とよばれ、１月

から２月に氷の好条件が整った時にだけ現れ
るもので、1960年代から登るクライマーが
挑戦つづけましたが、条件もそろう事が少な
く2017年の２月末にやっと最適な状態とな
りやっと登られましたが、その翌週には崩落
するというのがあります。一ノ倉沢、谷川岳
の奥深さを感じられ、冬山の名所です。
黒部立山は有名で春から秋には一般の方々

が多く観光に行かれますが、冬はやはり厳し
い山登りと山スキーが楽しめます。
大町から入り黒部ダムへ行きロープウェー

を乗り継ぎます。常願寺川、立山温泉、ザラ
峠、中ノ谷、刈安峠ここでビバークをしまし
た。翌日黒部川の平、針ノ木谷、籠川谷まで
滑りました。
このコースは、本能寺の変の時に北陸にい

た佐々成政が上杉軍との戦いをやめて戻るの
ですが上杉勢との防戦をしながらで足止めに
なり光秀討ちができなかった。その後越中を
納めることとなり、小牧・長久手の戦いで家
康方につき、家康のいる浜松に天下に立つよ
う促したが失敗した。その時に通ったのがこ

2018～2019年度　国際ロータリー会長 バリー・ラシン

例会日…毎週火曜日　12:30 会長 関　真一 幹事 戸部聖之 会報編集 金井俊介

例会場　ディラン　事務所　沼田市西倉内町669－1 沼田商工会議所３階　TEL 0278－24－1177
http://www.rid2840.jp/numata/

インスピレーションになろう
BE THE INSPRATION

2018～2019

例 会 予 告
シアター・ポランの広場　亀山晶子 先生

沼田青年会議所　倉沢芽久美 理事長

第3007回 例会報告
2019年２月５日
記録　金 井 俊 介

－1－

２／19

２／26

2019年２月19日発行　W25

冬の山

沼田山岳会理事長 清 野 啓 介 先生

ー 真相はこうだ ー



のルートでサラサラ峠越えと言われました。
当時は大変なルートだったと思われますが、
一番近く安全なルートだったのでしょう。現
代の整備でこのルートをスキーで体験し、そ
の話を思い感じました。

■司　会　　 田辺祐己SAA出席副委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　宮内明彦君

関　真一会長
インフルエンザが猛威をふるっているよう
で、私も先週不覚にもかかってしまいました。
２月３日節分、４日立春、５日は旧暦の正
月で中国は春節となり一週間の休日となり、
中国人の大移動があります。
節分から新しい年が始まり、古来よりの暦
により、良い日、悪しき日等仕事柄見て気を
付けています。お客様からも家相や方位など
考えてほしいとか、三隣亡の日は上棟式は行
わない。土用の期間は地鎮祭を行わないなど
を守って、お安様が永く住まわれるのに最善
をつくすようにしています。後にならないと
結果はわかりませんが、気持ちの持ちようで
あることと思われますが、その気持ちを大切
にしていくことが大事です。
18日に新発田RCに60周年の案内に行っ

て親交を深めて来ます。
戸部聖之幹事

◎理事会の開催　例会終了後

◎SAA出席委員会　　 小暮正人委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　持谷明宏委員　
・関　真一君　清野副会長の卓話を楽しみ
に。
・宮内明彦君　前期出席優秀賞をいただき。

１日結婚記念日のお花をいただき。あれか
ら40年です。

・清野啓介君　卓話を盛り上げますので宜し
くお願いします。

・天野純一君　３日節分会は晴天に恵まれ。
総代・世話人・檀家・地域の方々、特に当
クラブ会員が多く盛況に無事円成。来年も
同様にお願いします。

・宮田徳彦君　桔梗クラブ50周年講演会に
多くの参加いただき、当クラブの温かさに
心から感謝。

・ニコニコ一週間　清野副会長の卓話を期待
して。
水石清治君　　宮澤孝幸君　　阿形登氏君
松野正一君　　持谷明宏君　　春日政志君
戸部聖之君　　峯川卓美君　　桑原　滋君
佐藤　勉君　　小暮正人君　須田羊子さん
塩浦敬之君　　吉野　登君　桑原伸一郎君
櫛渕光彦君　　保坂充勇君　　南雲達也君
津久井功君　　割田一敏君　須田千秋さん
飯島千明君　　小林賢一君　山田龍之介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　宮田徳彦委員
関　真一君　　戸部聖之君　　阿形登氏君
水石清治君　　今井幸吉君　　宮内明彦君
松野正一君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
春日政志君　　宮田徳彦君　須田千秋さん
割田一敏君　　櫛渕光彦君　桑原伸一郎君
塩浦敬之君　　天野純一君　　桑原　裕君
南雲達也君　　小林賢一君　　峯川卓美君
桑原　滋君　　佐藤　勉君　　小暮正人君
吉野　登君　　清野啓介君

◎情報史料分類選考委員会　春日政志委員長
２月号友の紹介。今日は平和と紛争予防、

紛争解決月間で、特集として「難民を知る」
としてミャンマー、シリア、南スーダンの様
子を紹介しています。米山梅吉記念館が創立
50周年を迎えるので、記念館ができるまで
をお読み下さい。
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例 会 報 告

幹事報告

会長の時間

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

72名 35名 ８名 63.24 ％
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